

**ACTA DE LA SESIÓN N°17 - 2023 DEL DIRECTORIO NACIONAL,
CELEBRADA EL LUNES 25 DE SEPTIEMBRE DEL 2023**

Asisten los siguientes Arquitectos Nacionales

Se excusa:

Asistente: Beatriz Buccicardi, Mario Neira, Claudio Reyes, Marco Rodríguez, Luis Viada, Jadille Baza,

Invitados:

Coordinador General: Gabriel Salgado.

Se inicia la sesión a las 13:04

Toma acta:

TABLA

1. Palabras de la presidenta.
2. Definir representante del PAU.
3. Definir directorio de la Fundación.
4. Aprobar el Congreso 26
5. Aprobación de las actas anteriores.
6. Protocolo COMPAT.
7. Conformación del comité en Concepción.
8. Tesorería.

DESARROLLO DE LA TABLA

1. Palabras de la presidenta

El 15/09 el gobernador de la Región Metropolitana los invitó a un comité de lo cual el colegio es parte. El hito es de distribución de las labores que se debieran hacer con el gobernador. El comité se llama consejo asesor de vivienda. Propone que Gonzalo Martínez sea representante del colegio en ese comité. De todos modos, hay que hacer una llamada a los comités, hacer una terna.

El 21/09 participó en un evento de primera orden, que es el Congreso Ciudades que también se está trabajando con el senado. Hay que pensar en quién puede participar en el congreso.

Tienen varias invitaciones, una es una encuesta. El otro es el Congreso madera 21. También está la FPAA, donde los invitan del 3 al 16 de noviembre. Comenta que, si no están canceladas las cuotas de la FPAA, no va a ir. El 4 de octubre tiene una invitación del SEC. Por otro lado, San Fernando tiene un interés en transformarse en una ciudad patrimonial y tiene una serie de iniciativas que quieren que el colegio los apoye.

Beatriz propone a Claudio Reyes para que vaya a San Fernando.

Mario Neira: Propone que lo que habló Beatriz lo presente en una tabla para poder definir. Cree que el concurso del parque de La Reina le parece que las bases y el espíritu de lo que plantea el municipio

no da cuenta de la importancia patrimonial que existe ahí. Cree que es complicado que el colegio apoye un tema que no está tomando el valor real de lo que debiera tener. Plantea que puede comentar este tema en el COA y tratar de que se junte el COMPAT, el comité de concursos y el comité de paisajismo para que aborden el tema del concurso con más propiedad.

Marco Rodríguez: Ofrece él hacer una tabla en Excel para organizar los encargados en cada tema propuesto por Beatriz.

Beatriz Buccicardi: Comenta que con La Reina ya está conversando, que hay un documento que tiene elaborado con el comité de concursos. Es posible que se retiren, pero el comité de concursos dice que no. Comenta que el concurso está mal planteado.

La declaratoria de campamentos lo está viendo con el comité de hábitat.

Sobre las dunas de Concón es una propuesta el comité de inmobiliaria.

Propone que se reúnan con las mesas directivas, y se reúnan todos los lunes en directorio nacional.

Fernando: No está de acuerdo en hacer el directorio nacional todos los lunes.

Beatriz Buccicardi: Comenta que en todas las reuniones debieran tener actas. La idea es ordenarse.

Luis Viada: Cree que en lo que se está fallando es en el seguimiento, no en las actas.

Jadille Baza: Cree que hay un ordenamiento interno que pediría al secretario general Marco Rodríguez. Cree que se debe hacer un ordenamiento para que a la presidenta le llegue la información ordenada.

Propone que las tablas debieran empezar con las palabras de la presidenta, y un segundo punto de un seguimiento de los acuerdos.

Marco Rodríguez: Hará una tabla con el seguimiento de los acuerdos. Aparecerá las sesiones en que se toma el acuerdo, la reunión, la fecha y las versiones que se llevan a cabo.

2. Definir representante del PAU

Gabriel Salgado: El PAU es el concurso que hace la cámara chilena de la construcción. Actualmente el representante es la presidenta del colegio.

Marco Rodríguez: Hay que definir quién es, que puede no ser la presidenta.

La representante del PAU es Beatriz Buccicardi, la presidenta.

3. Definir directorio de la fundación

Beatriz Buccicardi: Solicita que el tema de la fundación sea en una reunión extraordinaria.

Marco Rodríguez: Hay que definir la fecha de la reunión de la fundación.

4. Aprobar el congreso 26

Ingresa Rodrigo Lagos y Orleans Romero a la reunión.

Fernando: Expone el plan XXVI del congreso 2023.

Orleans Romero: Expone sobre la metodología precongreso del punto de vista de los estatutos.

Beatriz Buccicardi: Cree que el tema tiene que ser aprobado en la delegación, tiene que haber una bajada específica de acuerdo dónde se está impartiendo. Hay que hacer la invitación para que las universidades participen. Hay que ver dónde se va a alojar la gente. Por otro lado, hay que ver la difusión.

Piensa que la charla magistral debiera ser en dos tandas, una extranjera y otra chilena. Propone a un amigo de ella que salió premiado como académico de la Universidad de Buenos Aires. La charla magistral de Chile podría ser una buena presentación del directorio.

Los encargados de mesa, le parece que el comité debiera proponer quiénes son los encargados de mesa. Beatriz propone dos o tres delegaciones zonales, las que son mayoritarias o más activas, y las otras cuatro o tres que sean grupos del COA y pudieran proponer de modo que vengan al directorio con la propuesta lista.

Mario Neira: Cree que es importante el filtro de género. Plantea que hay que propugnar el cambio de nombre a “Colegio de arquitectas y arquitectos de Chile”. Cree que hay que lograr participación internacional. Pregunta cómo sumar al TEN y al TAN. Cree que es una buena idea el trabajo de las y los estudiantes de arquitectura.

Luis Viada: Propone que dentro del aporte del CA se tome un acuerdo con los presidentes de delegaciones zonales, donde había una deuda de 24 millones de pesos que fueron depositados en una cuenta corriente “2037”, y hasta el momento se ha gastado la mitad. Hay 12 millones de saldo que todavía queda. De ese saldo, corresponde a cuatro delegaciones que no están funcionando, San Antonio, Arica y Parinacota, Antofagasta y Araucanía, y la idea es que con las delegaciones zonales se acuerde de que esa plata que no se está utilizando se pueda usar en el congreso. Cree que hay que llegar a un acuerdo que el resto del saldo de que las delegaciones pudieran aportar algo al congreso respecto de ese saldo.

Rodrigo Lagos: Respecto del compromiso de patrocinios y convenios, es importante el patrocinio de la Universidad de Concepción con el cual ya cuentan con la rectoría de esa universidad. La facultad de arquitectura y urbanismo les facilitará las locaciones para realizar las reuniones. El teatro Biobío debería aparecer como uno de los auspiciadores ya que van a facilitar el teatro, y, debiera cuantificarse el aporte que hace al congreso. La charla inicial le parece buena la idea de un invitado internacional.

Claudio Reyes: Cree que hay que plantear una posición desde ya respecto a hablar de “Colegio de arquitectos y arquitectas”. El tema de los pagos cree que ojalá sean institucionales y no individuales, es decir, que cada una de las delegaciones pague la presencia de X colegiados. Cree que al menos un taller debiera ser transmitido online, la inauguración o el término, debiera haber una participación de los colegas a través de un sistema por Zoom u otra plataforma. Gabriela León, presidenta de la delegación de Los Ángeles pidió expresamente ser incorporada a esta comisión, ya que se encuentran cercanos en términos geográficos, podrían hacer un aporte. Propone hacer invitaciones a autoridades locales, regionales, al ministerio de vivienda y urbanismo, cree que sería atractivo que en la ceremonia de inauguración o término cuenten con una de esas personas.

Jadille Baza: Propone tener una actividad online para los que no puedan viajar, puedan participar de alguna manera en este congreso. Hay que acordarse de fijar e invitar las autoridades desde el día de hoy.

Orleans Romero: Cree que en la charla inaugural debe haber autoridades, y la idea es transformar esto en un hito político.

Fernando: Hay que tener un compromiso de cada integrante del colegio, en especial, de los presidentes de las delegaciones zonales.

Por unanimidad se aprueba la presentación del Congreso XXVI.

5. Aprobación de las actas anteriores

Marco Rodríguez: Solicita que cada director mande un correo con la aprobación de las actas.

6. Protocolo COMPAT

Mario Neira: Comenta que tuvo la reunión con la presidenta y vicepresidente del COMPAT. Hay 3 puntos, hay un acuerdo respecto a un enfoque de la revisión con el jurídico, y acogieron el punto 1. El segundo punto que se abordó el tema del representante, donde hay temas que revisar, el rol del representante tiene que ser dar cuenta al directorio, pero, hubo una diferencia, donde consideran como comité necesitan que el representante brinda cuentas al comité. Respecto de eso, no se llegó a un acuerdo con el COMPAT y propone hacer una propuesta de borrador y hacérselo llegar y empezar a trabajar en detalle esa parte.

Comenta que le gustaría entregarles al COMPAT el informe jurídico que entregó Claudio Berríos, y, le solicita permiso al directorio para poder enviar el documento.

Beatriz Buccicardi: Comenta que siempre le manda el informe al COMPAT por correo. Solicita que converse con el COMPAT.

Quedan de acuerdo en que Mario prepare un borrador de protocolo en base a lo que se ha conversado para presentarlo en la mesa directiva.

El directorio está de acuerdo en entregar el informe jurídico al COMPAT.

7. Conformación de Comité de Concepción

Conformación del comité de género de la delegación zonal de Concepción.

Los miembros están conformados.

El directorio aprueba la conformación del comité de género de la delegación zonal de Concepción.

8. Tesorería

Luis Viada: Propone hacer un seguimiento programado de los gastos del año en relación del presupuesto aprobado. Solicita apoyo al directorio en este sentido y se haga un modelo mes a mes y que esa planilla pueda ser publicado todos los meses en la página web.

Beatriz Buccicardi: Está de acuerdo con lo que propone Luis. Quiere dar toda la información que tienen de colegiatura, la propuesta que hay en relación con la colegiatura, y el tercer punto, es qué de esa información estima el directorio que debiese ser público para todos los colegiados. Dara comienzo en el desarrollo de finanzas.

Luis Viada: Envió una planilla básica, y es lo que plantea Marco, de que cada mes existe la columna del presupuesto diferenciado por ítems y el lado derecho estará la columna de lo efectivamente

gastado de esos ítems, y al lado se deberían adjuntar las boletas o comprobantes que tienen relación con eso, y, si es que hay una diferencia positiva o negativa, justificar el por qué existieron esas diferencias.

Beatriz Buccicardi: Considera que en los balances hay mucha gente que no entiende el detalle, y propone que se sepa exactamente en qué gastan, y que vaya bastante más claro de lo que se gasta.

Jadille Baza: Solicita que los gastos, cuando haya actividades, que los directores asuman los gastos, que se expliciten, es importante que los gastos se sepan.

Marco Rodríguez: Está de acuerdo y hay que revisar la planilla de cómo están ordenados los gastos.

Claudio Reyes: Solicita autorización del directorio de invitar a Gabriela León, nueva presidenta electa de la delegación de Los Ángeles, aunque no esté ratificada por el directorio, a la reunión que se tendrá del consejo nacional de delegaciones zonales.

El directorio está de acuerdo.

Luis Viada: Habla sobre la cuota de los jubilados. Comenta que hay un acuerdo anterior que los socios vitalicios pagaban la mitad de la cuota, ese acuerdo se desechó, sin embargo, hay unas personas que se denominan jubilados pagan la mitad de la cuota. Propone que las personas acrediten esa jubilación, y que, si quieren pagar la mitad de la cuota lo manifiesten, y que la mitad de la cuota sea de \$10.000. Hasta ahora pagan \$8.700.

Se reitera por decisión de directorio que los jubilados van a pagar \$10.000.

Siendo las 15:05 se cierra la sesión.